
ATA 95/2024 COMSEA NH

Aos nove dias do mês de Julho de dois mil e vinte e quatro, de forma presencial na

Sede do COMSEA, realizou-se a reunião Plenária Ordinária do Conselho Municipal

de Segurança Alimentar e Nutricional/COMSEA, com o apoio operacional da Casa

dos  Conselhos  de  Novo  Hamburgo.  As  presenças  constam  registradas  em

instrumento  próprio.  Claudete  Schneider  ,  Presidente  do  COMSEA,  saúda  os

presentes e dá início a plenária com a seguinte pauta: 1. Votação da ata 94/2024; 2.

Caisan: a) Retorno do ofício encaminhado ao gabinete, via Comissão de Direitos

Humanos da Câmara de Vereadores (Ofício nº10-1490); b) Andamento da adesão

ao Sisan; 3. Plenária descentralizada; 4. Capacitação para novos Conselheiros; 5.

Fórum dos Conselhos; 6. Assuntos gerais.  1. Votação da ata 94/2024:  A ata foi

aprovada  por  unanimidade  dos  presentes.  2.  CAISAN:  a)  Retorno  do  ofício

encaminhado ao gabinete, via Comissão de Direitos Humanos da Câmara de

Vereadores  (Ofício  nº10-1490)  e  b)  Andamento  da  adesão  ao  SISAN: O

COMSEA  não  obteve  retorno  sobre  o  Ofício  encaminhado.  Mabilda  retoma  o

movimento  feito  pelo COMSEA a praticamente 01 ano atrás,  onde conseguimos

através da participação e comprometimento do assessor jurídico do Gabinete da

Prefeita a criação da CAISAN no município. O processo ficou parado e ainda não

temos a comissão nomeada e organizada e nem encaminhamento da adesão ao

SISAN.  Neste ofício  também foi  questionado sobre o planejamento do município

para as famílias atingidas pela enchente. Claudete sugere agendamento de uma

reunião  pois  estamos  nos  sentindo  ignorados  e  novamente  sem  resposta.  Neli

Silveira (Coordenadoria Municipal de Políticas Públicas da Pessoa com Deficiência)

CMPPCD) comenta que o Banco de Alimentos agora existe  a nível  federal  com

incentivos que podem ser acessados pelos municípios desde que tenham adesão ao

SISAN. Tais, do CRAS Primavera, pede esclarecimentos sobre o funcionamento do

Banco de Alimentos no Município.  Fica definido o agendamento de reunião com

assessor jurídico da prefeita e secretários que compõem a CAISAN (SDS, SMED,

SMS, SEMAM, SEMFAZ e SEDEC), para esclarecimentos sobre o andamento da

adesão ao SISAN e Plano de Segurança Alimentar para o Município.  3. Plenária

descentralizada:  Claudete retoma a prática das  plenárias descentralizadas como

forma de melhorar o reconhecimento do trabalho de cada entidade. Sugere que a

próxima seja na Paróquia Luterana do Bairro Primavera. Os Conselheiros Presentes
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aprovam a sugestão.  4. Capacitação para novos Conselheiros: Claudete relata

experiência vivida quando assumiu a presidência do COMSEA, quando não tinha a

menor noção do que precisava ser feito e aos poucos foi se apropriando com a ajuda

de todos. Acredita que se possa pensar em uma capacitação onde os conselheiros

já tenham um conhecimento prévio através da leitura das atas, regimento interno,

site do conselho e outros documentos do COMSEA. Mabilda questiona como se dá

isso nos outros conselhos. Gabriela orienta que, em alguns casos, há uma transição

entre os gestores, não necessariamente uma capacitação. Lembra que esta gestão

do COMSEA termina em março de 2024 e, em outubro, já inicia o processo eleitoral.

Jair sugere que se chame uma plenária com pauta única onde poderá ser feita esta

transição.  Neli  lembra  da  importância  da  sensibilização  das  entidades  para  a

participação neste conselho. Fica a sugestão desta plenária acontecer em outubro,

quando  o  edital  para  eleição  já  estará  aberto  e  no  período  de  inscrições  das

entidades. 5. Fórum dos Conselhos: Claudete traz assunto tratado no último Fórum

dos  Conselhos  referente  ao  transporte  público.  Houve  várias  manifestações  em

relação ao atraso do ônibus, dificultando a chegada de funcionários no horário de

início da sua jornada de trabalho. Também há queixas em relação a rotatividade dos

funcionários com motoristas diferentes para o mesmo itinerário, falta de capacitação

dos  funcionários  da  empresa.  Outra  questão  colocada  foi  a  inexistência  de  um

comitê de crises e calamidades. Eliana esclarece que, desde 2017, o município tem

um Comitê de crises e que deverá ser implementado. Mabilda refere que mediante

esta catástrofe climática este comitê deveria estar articulado de forma permanente

por  que,  na  sua  opinião,  ainda  há  muito  a  se  fazer.  Eliana  defende  o  trabalho

realizado  na  enchente,  através  da  retirada  das  famílias  dos  locais  inundados  e

abrigamento.  E que, atualmente, hoje não há nenhum desabrigado. Neli esclarece

diferenças  entre  desabrigado  e  desalojado.  Luana  questiona  as  colocações,

referindo que acompanha várias famílias que ainda não conseguiram retomar seus

lares.  Tais  esclarece que as demandas não são todas da SDS mas podem ser

encaminhadas pelo CRAS do território  e demandas da Santo Afonso devem ser

encaminhadas para o CRAS Centro. 6. Assuntos gerais: Claudete informa que há

um recurso da Câmara de Vereadores no valor de 01 milhão que será devolvido e

destinado a ajuda da população afetada pela enchente. será priorizada a compra de

cestas  básicas,  camas,  fogões  e  cobertores.  Este  recurso  irá  para  o  banco  de

alimentos que irá fazer a compra e distribuição. Já foi retornada a primeira remessa
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de 325 mil  reais  mas há um impasse jurídico para sua utilização em função do

período eleitoral embora ainda vigore o decreto de calamidade pública. Sugestão de

Eliana é que se faça uma consulta à justiça eleitoral.  Mabilda relembra eleições

anteriores em que foram encaminhadas perguntas aos candidatos e se será feito

novamente  este  ano.  Gabriela  comenta  que  cada  conselho  enviou  03

questionamentos. Mabilda sugere que se discuta isso na próxima plenária. Também,

será necessário avaliar a previsão orçamentária para 2025 lembrando que será ano

de conferência. Claudete agradece a presença de todos.  Nada mais havendo a

tratar, eu, Mabilda Maria Dalmazo Dotto, secretária da mesa diretora do COMSEA,

encerro  a  presente  ata  que  vai  assinada  por  mim  e  pela  Presidente  Claudete

Schneider e será levada para aprovação na próxima Plenária. 
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